

Chronique

L'Institut catholique de Paris vient de décider la création d'un cours d'enseignement supérieur de la religion, destiné aux jeunes gens et aux hommes du monde. Heureuse innovation !

Ce cours, qui aura lieu une fois par semaine, est libre, public et gratuit. De plus, on s'est efforcé de bien choisir le jour et l'heure, de manière à ne déranger personne dans son travail quotidien, ni dans les délassements indispensables.

Le professeur s'attachera aux points essentiels de la doctrine, à ceux qui contiennent, en perspective, tout le reste ou qui sont l'objet d'attaques actuelles, et il se propose de donner, en un petit nombre d'années, un exposé approfondi de notre religion, suivant la méthode historique et psychologique.

Une fois par mois, la leçon pourra être remplacée par une conférence consacrée aux indications plus techniques et à la discussion des objections.

Sujet du cours pour l'année 1898-1899 : Religion et révélation, d'après l'histoire, la psychologie et le dogme.

La Religion dans l'humanité. Son origine, sa nature. Elle n'est ni un pur sentiment, ni une pure métaphysique, mais un ensemble de relations vitales entre des termes réels, Dieu et l'homme.

Le vrai Dieu. Constatation scientifique des relations vitales entre Dieu et l'homme. Recherche et découverte du vrai Dieu. La révélation naturelle.

La révélation surnaturelle. Notion catholique du surnaturel, du mystère de la grâce, de la foi. Synthèse des mystères révélés. Relations vitales surnaturelles entre Dieu et l'homme par le Christ.

Les critères de la révélation. Critères subjectifs et objectifs : le miracle.

La Foi qui sauve, nécessité, liberté, possibilité pour tous de la foi qui sauve, son caractère vital et intérieur. Le devoir de croire.

Ce programme est excellent. C'est pourquoi nous l'avons reproduit. Mais rien n'empêche de le modifier, en tout ou en partie, si les circonstances le font juger bon, ou si le professeur préfère une autre méthode.

La leçon d'ouverture de ce nouveau cours a eu lieu le 13